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С Татьяниным днём!

Дорогие друзья!

Трудно, наверное, отыскать в 
России студента, не знающего о су-
ществовании своего «профессио-
нального» праздника. Его офици-
ально утвердил (а по сути, восста-
новил) Указ Президента России 25 
января 2005 г. «О Дне российского 
студенчества». Так случилось, что 
именно в Татьянин день, 25 января 
1755 г., императрица Елизавета Пе-
тровна подписала Указ «Об учреж-
дении Московского университета». 
С тех пор Святая Татиана считает-
ся покровительницей студентов. 

Сейчас трудно представить, что 
эта замечательная традиция в нашей 
стране была прервана. А в те годы, 
когда студентами были мы, никакого 
официального, да и неофициального 
праздника не было. 

Помню, как возрождалась тради-
ция празднования этого дня в Пер-
ми. Инициатором городского празд-
нества был представитель политеха и 
руководитель джаз-коллектива Алек-
сандр Протасевич. Не поддержать эту 
инициативу мне как заместителю Гу-
бернатора было просто невозможно: 
настолько это было необычно и инте-
ресно. Идею одобрил Совет ректоров 

вузов и лично Владимир Владимиро-
вич Маланин. На оргкомитетах по про-
ведению Татьянина Дня всегда было 
живое обсуждение самого действа, рек-
торы участвовали в празднике, будь это 
на эспланаде, в Горьковском саду или в 
органном зале.

Есть какой-то особенный смысл 
в этом празднике: творческих приду-
мок, веселья, праздничной свободы, 
заражённости студенческим духом. 
Да, это день не только абсолютной сво-
боды, но и какого-то особенного отно-
шения горожан к студенчеству – гуля-
ет Студент! 

Я поздравляю всех студентов и 
преподавателей университета с нашим 
замечательным праздником – праздни-
ком души студенческой, души творче-
ской и креативной. «Наш пострел везде 
поспел» – и повеселился, и сессию сдал. 
Стиль жизни такой у российского сту-
денчества. С праздником всех! 

– Игорь Юрьевич, что, на Ваш 
взгляд, стало в 2012 г. самым важ-
ным, самым значимым событием? 

– Трудно выделить что-то одно, 
таких событий было несколько. В 
первую очередь – разработка и при-
нятие Стратегии развития универ-
ситета до 2020 г. Этот документ по-
зволит нам более скоординировано 
двигаться вперёд в стремлении до-
стичь значительных успехов, более 
чётко работать по реализации на-
шей миссии, которая, кстати, также 
определена в Стратегии. 

Второе, что хотелось бы отме-
тить, – это реализация программы 
развития университета как нацио-
нального исследовательского. Появ-
ляются первые конкретные резуль-
таты, научные достижения высоко-
го уровня, хоздоговорные работы, – 
словом, отдача от этой программы. 
Это очень важно. 

Третье – аккредитация, успешно 
пройденная нами в ноябре. Конеч-
но, это в какой-то степени формаль-
ное мероприятие, но оно мобилизу-
ет университет, ведь это внешний ау-
дит, критичный взгляд со стороны.  
Хотелось бы отметить, что все служ-
бы университета, задействованные в 
этой процедуре, сработали чётко и 
слаженно. В этом году у нас не было
сколько-нибудь серьёзных замечаний,
 и университет вновь аккредитован. 

Были и другие события и меро-
приятия, может, меньшие по мас-
штабу, но также важные, например, 
совместный проект с ОАО «Перм-
ская научно-производственная при-
боростроительная компания» по 
разработке образцов новейшей тех-
ники, победа университета и ОАО 
«ПРОГНОЗ» в престижном конкур-
се Минобрнауки России.

– Считаете ли Вы присоеди-
нение Соликамского пединститу-
та  в качестве филиала одним из 
важных событий года?

– Да, это существенный шаг в 
расширение университета и в из-

менение нашей политики в от-
ношении своих филиалов. Ес-
ли раньше спектр специально-
стей и направле-
ний диктовал-
ся либо востре-
бованностью 
на местах, либо 
«исторически 
с л ожившей -
ся» ситуацией, 
то сейчас на-
ша задача сде-
лать филиалы 
полномасштаб-
ными учрежде-
ниями, други-
ми словами, мы 
будем предла-
гать в филиалах 
больше специ-
альностей и на-
правлений. Хо-
телось бы, что-
бы филиалы 
развивали свой 
научный потен-
циал и оказывали большее влияние 
на свои регионы. 

– Можно ли считать появле-
ние нового филиала, а также соз-
дание в течение 2012 г. нескольких 
управлений этапами создания но-
вой структуры университета?

– Да, и этот процесс будет про-
должаться. Все на сегодняшний день 
отдельные подразделения универси-
тета будут постепенно включаться в 
то или иное управление, и в результа-
те управлений станет 15-17. 

– Игорь Юрьевич, принятый 
накануне Нового года очередной 
«Закон об образовании» содержит 
новые нормы в отношении выс-
шей школы. Что бы Вы отметили 
в первую очередь?

– Действительно, в законе содер-
жится много новаций, касающихся 
самых разных областей нашей дея-
тельности как вуза – от формирова-
ния окладов преподавателей и изме-

нения статуса аспиранта до опреде-
ления тарифов на проживание в об-
щежитиях. Расширяются возможно-
сти реализации программ «двойных 
дипломов», в том числе и с россий-
скими вузами и т.д. Есть изменения в 
процедуре приёма в вуз льготных ка-
тегорий граждан. Национальные ис-
следовательские университеты полу-
чают особые права на создание соб-
ственных образовательных стандар-
тов. Словом, новаций много, но у нас  
есть время подготовиться – Закон 
вступает в силу в сентябре 2013 г.

– Неумолимо приближается 
столетие университета. Как идёт 
подготовка?

– Созданы оргкомитеты по 
празднованию – в университете и на 
уровне Пермского края.  Разработа-
ны программы подготовки, в кото-
рые включены важные для универси-
тета позиции, например, строитель-
ство нового общежития. Край готов 

поддержать все про-
екты, инициирован-
ные университетом и 
одобренные Миноб-
рнауки. В планах – 
переименование ули-
цы Окулова в ули-
цу Мешкова, возве-
дение памятника ос-
нователям универси-
тета. Пока речь идёт 
о тех проектах, кото-
рые требуют серьёз-
ной долговременной 
проработки и значи-
тельного финансиро-
вания. 

– Что нас ожида-
ет в 2013 году?

– Этот год станет 
годом активных ре-
форм в области выс-
шего образования. 

Если будет продолжена практика 
оценивания эффективности вузов и 
разработаны соответствующие кри-
терии, мы должны будем учитывать 
их в своей деятельности. Это год 
первых шагов в реализации Стра-
тегии, что  серьёзно повлияет на на-
шу работу, будут разработаны стра-
тегии развития факультетов. Мы 
должны поднять заработную плату 
преподавателей до уровня средней 
в регионе. Это было и в наших пла-
нах, а теперь и в требованиях мини-
стерства. Словом, год предстоит ин-
тересный. Каждый из нас на своём 
месте должен качественно выпол-
нять свои обязанности, что несо-
мненно приведёт к росту престижа 
нашего университета в глазах аби-
туриентов, к росту его авторитета 
в научной среде, к росту заинтере-
сованности в сотрудничестве среди 
партнёров.

Фото: Эльвира МАНСУРОВА

Уполномоченный по правам человека в Пермском крае, профессор 
кафедры социальной работы ПГНИУ Татьяна Ивановна МАРГОЛИНА: 

Не останавливаться 
на достигнутом

С ректором ПГНИУ И.Ю. Макарихиным беседует 
редактор газеты «Пермский университет» Татьяна Абасова
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Семён Ильич начал ра-
ботать на механико-матема-
тическом факультете Перм-
ского государственного уни-
верситета в должности до-
цента кафедры математи-
ческого анализа 11 февра-
ля 1946 г. после демобили-
зации из рядов Советской 
армии.

С июня 1941 г. по де-
кабрь 1945 г. воевал на 
фронте и был награждён 
орденами Красной звезды 
(1944 г.), Отечественной во-
йны 1-ой степени (1945 г.), 
медалями «За боевые заслу-
ги», «За освобождение Вар-
шавы», «За взятие Берли-
на», «За победу над Герма-
нией».

С.И. Мельник в 1928 г. 
окончил физико-матема-
тический факультет Бело-
русского государственного
университета, затем обучал-
ся в аспирантуре АН БССР 
(1931-1935 гг.) и в 1937 г. за-
щитил кандидатскую дис-
сертацию.

Свою педагогическую 
деятельность в Пермском 
университете начал с чтения 
таких фундаментальных дис-
циплин, как математический 
анализ и функциональный 
анализ. Он был прекрасным 
педагогом и талантливым 
учёным. Его лекции характе-
ризовались академичностью 
и научной направленностью. 
Читаемые им спецкурсы и 
проводимые семинары от-
личались новизной научных 
интересов.

Начало 60-х гг. в разви-
тии математики ознаменова-
лось накоплением большого 
количества прикладных за-
дач. Их исследование при-
вело к моделям дифферен-
циальных и интегро-диффе-
ренциальных уравнений, ре-
шение которых нельзя было 
получить точно. В это вре-
мя начинает усиленно раз-
виваться теория приближён-
ных методов. Доцентом С.И. 
Мельником был предложен 
новый – метод осциллиру-

ющих функций 
(1954 г.), который 
успешно был 
применён им и 
его учениками к 
приближённому 
решению различных задач 
математической физики.

Основные результаты 
его научных исследований 
этого периода нашли своё 
отражение в двух статьях 
журнала «Математический 
сборник» (издание Акаде-
мии наук СССР). Статьи бы-
ли представлены к опубли-
кованию академиком С.Л. 
Соболевым, что говорит о 
важности полученных науч-
ных результатов.

С 1947 по 1972 г. Семён 
Ильич Мельник являлся за-
ведующим кафедрой мате-
матического анализа. Всег-
да доброжелательно и че-
ловечно относился как к со-
трудникам кафедры, так и 
к студентам, видя в них бу-
дущих специалистов свое-
го дела, старался приобщить 

3 февраля 2013 г. исполняется 110 лет со дня рождения  
Семёна Ильича Мельника, кандидата физико-математических 
наук, доцента, заведующего  кафедрой математического 
анализа Пермского университета.

Учёный и педагог
(к 110-летию со дня рождения С.И. Мельника)

их к научным исследовани-
ям. Так, возглавляя аспиран-
туру при кафедре, он вырас-
тил многих талантливых по-
следователей, которые в бу-
дущем составили основной 
костяк кафедры математи-
ческого анализа. Результа-
том его совместной работы 
с учениками стало издание 
монографии «Осциллирую-
щие функции и некоторые 
их приложения».

С 1960 г. совместно с уче-
никами им разрабатывает-
ся теория дифференциаль-
ных уравнений с отклоняю-
щимся аргументом, которая 
нашла многочисленные при-
ложения в самых различ-
ных областях механики, ме-
дицины, экономики, биоло-
гии. Особенно велико значе-
ние приложения к теории 

автоматического регулиро-
вания и теории колебаний.

С 1970 г. под руковод-
ством С.И. Мельника со-
трудники кафедры матема-
тического анализа начали 
заниматься вопросами раз-
решимости и нахождения 
приближённых решений 
некорректных задач.

Семён Ильич Мельник,
будучи талантливым учё-
ным, был прекрасным инте-
ресным лектором, уважаю-
щим своих слушателей – сту-
дентов. Его девиз – «вначале 
научить, потом требовать».

Увлечённость Семёна 
Ильича математикой ска-
залась на его семье: дочь и 
внучка закончили механи-
ко-математический факуль-
тет и стали преподавать в 
вузе математику.

С.И. Мельник был инте-
ресным, остроумным, ком-
муникабельным, добрым,
внимательным человеком, 
талантливым учёным и пре-
красным педагогом. Имен-
но таким он остался в на-
ших сердцах.

Р.А. РЕККА,
доцент кафедры 

фундаментальной 
математики

Фото из архива кафедры.

Университет – это огром-
ный организм. В нём есть и 
голова, и сердце, и руки. Но 
самое главное – у него есть 
душа. Это именно та тонкая 
субстанция, которая позво-
ляет жить всему организму 
долгие годы. Она поддержи-
вает его, питает, даёт новые 
силы. Думается, что душа 
университета – это музей его 
истории. Но не как собра-
ние артефактов, а как тонкая 
нить, связующая прошлое с 
настоящим и позволяющая 
с уверенностью смотреть в 
будущее. В январе 2013 г. Му-
зей истории Пермского уни-
верситета отметил своё соро-
калетие.

Пройдитесь по музею, 
и вашему взору откроют-
ся все этапы жизни нашей 
Alma mater. Вот приветствен-
ные телеграммы в честь от-
крытия университета, дати-
рованные 16 годом прошло-
го века, а вот коллекции лич-
ных вещей величайших учё-
ных. Из времён Граждан-
ской войны вы перенесётесь 
в эпоху Великой отечествен-
ной, из Российской империи 
в Советский союз и дальше – 
в Россию современную. По-
рой боишься сделать лиш-
нее движение и скрипом 
паркета спугнуть дух исто-
рии. Боишься и египетской 
маски, которая каждый раз 
смотрит на тебя с разным 
выражением лица. Но это –
уже художественный фонд. 

Здесь находят-
ся артефакты, 
которые на пер-
вый взгляд ни-
как с универ-
ситетом не свя-
заны. Одна-
ко нельзя за-
бывать, что по 
университет -
скому уставу 
императорской 
России каждый 
вуз должен был 
иметь коллек-
цию древно-
стей. Она бы-
ла и у нас. И 
мы можем гор-
диться, что эти 
ценности не бы-
ли утеряны в во-
довороте рево-
люций и войн.
Египет, Греция, Древний 
Восток пролетают как стан-
ции на пути следования элек-
трички. И вот уже следую-
щая остановка – Средневеко-
вая Европа, уникальная кол-
лекция гравюр.

Собрание музея – пре-
красное место для практики 
студентов-историков.  Для нас
это великая честь и пред-
мет особой гордости, ведь 
мы прикасаемся к вещам, ко-
торые много столетий на-
зад держал древний грек или 
египтянин. Музей – это ма-
шина времени размером с не-
большой кабинет. И этот спо-
соб путешествия во времени 

работает безотказно: величай-
шая мечта человечества сбы-
вается! Именно поэтому экс-
курсантов (которые, честно 
признаться, иногда неохотно 
заходят в стены музея) зача-
стую приходится «выгонять» 
– настолько велико желание 
объять необъятное. Бывает, 
что экскурсия затягивается на 
несколько часов.

Совершенно неправиль-
но представлять музей исто-
рии Пермского универси-
тета как собрание артефак-
тов или архивных докумен-
тов. В первую очередь это 
галерея великих людей, чьи-
ми силами было сформиро-
вано собрание. Это, конеч-

но же, инициатор создания 
музея – ректор Виктор Пе-
трович Живописцев и непо-
средственный организатор 
музея, его первый научный 
руководитель – декан исто-
рического факультета Игорь 

Севастьянович Капцугович, 
а также хранители фондов 
Ольга Николаевна Зонова, 
Людмила Подольская, Та-
мара Костык, Фаина Федото-
ва, Иван Колпаков. Вот уже 
37 лет, с 1976 г., музей воз-
главляет заслуженный ра-
ботник культуры РФ Алек-
сандр Сергеевич Стабров-
ский. Их судьбы – нити в по-
лотне судьбы университета.

Близится столетие на-
шей Alma mater. И мне ка-
жется, что музей истории
должен стать основой всех 
торжеств. И должен быть спо-
собным вместить всех своих
друзей. Он обязан быть фун-
даментом и крепостью, си-
лой университета и его
душой. А русская душа про-
сторная и большая. Таким
и должен стать новый музей.
Музей, достойный своего 
университета. И наоборот.

Алексей ПАПУЛОВ, 
ИПФ

 фото автора

Настоящая душа университета

От редакции: Сердечно поздравляя музей с круглой 
датой, мы надеемся, что к 100-летию университета 
он не просто обновит свою экспозицию, а самым 
кардинальным образом изменится, разумеется, 
в лучшую сторону. Мы желаем Александру 
Сергеевичу здоровья и оптимизма, чтобы воплотить 
в реальность мечты о том, как вековая история 
университета будет размещена в новых современных 
витринах и на интерактивных стендах.

Наша память

Юбилей



№1 /1813/
январь 2013 3

А.Ю. Королёв и коман-
да «FORWARD» совершают 
такие путешествия больше 
10 лет. Они  уже побывали в 
Гренландии, Тибете, Гимала-
ях, Австралии, Новой Зелан-
дии, Южной Америке, Аф-
рике. Теперь их целью стал 
четвёртый по размеру остров 
планеты. 

– Я уже пять лет пытал-
ся организовать экспедицию на 
Мадагаскар, – рассказывает 
Андрей Юрьевич. – Для этого 
было множество препятствий, 
и одно из них – очень дорогой пе-
релёт. Я постоянно изучал раз-
ные сайты, искал билеты по 
приемлемой цене. Оказалось,
что дешевле 42 тыс. руб. за пе-
релёт от Москвы до Антана-
нариву (столицы Мадагаскара) 
не заплатить. 

Наконец, этой осенью 
все звёзды сошлись: коман-
ду «FORWARD» поддержали 
спонсоры. Путешествие на-
чалось в ноябре.

– С декабря на Мадага-
скаре сезон дождей, поэтому 
на экспедицию у нас оставал-
ся лишь месяц. Мы разработа-
ли довольно напряжённый гра-
фик движения: запланировали 
пересечь остров с севера на юг 
и совершить восхождение на 
его высшую точку – гору Ма-
румукутру. Для этого нам 
пришлось  преодолеть почти 
1500 км на велосипедах и около 
200 км пешком за 26 дней.

Климат Мадагаскара до-
воль  но суров для тех, кто 
привык к прохладе. Темпе-
ратура здесь +40 в тени, а это 
при больших нагрузках чре-
вато тепловым ударом. Пу-
тешественников спасал толь-
ко ветер, а вот купание в оке-
ане, как ни странно, нет. Вода 
в местных заливах горячая. 
Погода приготовила пермя-
кам и другие сюрпризы.

– После завершения марш-
рута, когда мы уже возвраща-
лись в столицу,  нас застал 
тропический ливень. При-
шлось остановиться. За не-
сколько минут вода поднялась 
настолько, что по главной ули-
це побежала река. 

Самым большим при-
ключением для путешест-
венников стало восхождение 
на Марумукутру.

– В «Википедии» по чему-
то написано, что «Маруму-
кутру»  означает «роща фрук-
товых деревьев». На самом де-
ле в переводе с местного диалек-
та название вершины означает 
«сильно устал». Совершив вос-
хождение, мы поняли, почему. 

На самом деле Маруму-
кутру – не очень высокая, все-
го лишь 2876 м (ранее  участ-
ники «FORWARD» много-
кратно поднималась на вер-
шины высотой более 7000 
м), но она почти не посеща-
ется людьми, потому что на-
ходится в труднопроходи-
мых джунглях горного мас-
сива Царатанана. Большин-
ство восходителей идут на 
вторую по высо-
те точку Мадага-
скара – пик Бу-
би, в горном мас-
сиве Андрин-
гитра на юге 
острова. Он лег-
кодоступен, на
машине можно 
подъехать на вы-
соту около 2000 м 
и оттуда в тече-
ние одного-двух 
дней совершить 
восхождение.

Что касает-
ся Марумуку-
тру, то она рас-
положена в 100 
км от ближай-
шего населённо-
го пункта под на-
званием Марата-
лана, на её вос-
хождение нужно 
потратить око-
ло 10-11 дней, но 
поскольку у на-
ших героев довольно высо-
кий уровень подготовки, они 
добрались до вершины за не-
делю.

Проследим маршрут. 
Итак, путешественники, со-
вершив 5 перелётов, оказа-
лись в столице Мадагаскара 
Антананариву, откуда и на-
чалась велосипедная экспе-
диция на юг острова с посе-
щением национальных пар-
ков Ранумафана, Анза, вто-
рого по высоте горного мас-
сива Андрингитра. Самой 
южной точкой маршрута 
стал горный хребет Исала.

– Это уникальное место. 
Хребет Исала похож на ка-
ньон Колорадо. Он глубиной 
несколько сот метров, там 
джунгли, много водопадов и  не-
больших красивых озёр.  

Добравшись до населён-
ного пункта Мараталана, пу-
тешественники сменили ко-
лёса на ноги – они остави-
ли свои велосипеды и нача-
ли восхождение на верши-
ну. Путь до неё прокладыва-
ли по картам времён СССР. 

– Идти безо всякой тропы, 
напрямик, как обычно ходят в 
России, здесь практически не-
возможно. Джунгли трудно-
проходимые, к тому же здесь 
очень сложный рельеф местно-

сти: крутые склоны поросшие 
лесом, много каньонов.

Рассматривая советские 
генштабовские карты, я обна-
ружил маленькую тропу, иду-
щую от пункта Маратала-
на. В заповеднике горного мас-
сива Царатанана, где и распо-
ложена высшая точка острова, 
нам сказали, что такая тро-
па действительно существу-
ет. Но восхождения по ней со-

вершаются всего раз в несколь-
ко лет и как найти эту тро-
пу знает всего лишь один чело-
век, живущий в Мараталане. 
Его зовут Доранси. Он не го-
ворит ни на одном из государ-
ственных языков Мадагаскара, 
только на местном диалекте, 
поэтому общаться с ним бы-
ло довольно трудно. Мы разго-
варивали в основном жестами. 
Нам пришлось составить сло-
варик из самых нужных слов: 
мы показывали Доранси на 
какой-то предмет, он говорил, 
как он называется, мы записы-
вали. Так и общались.

Доранси совершил вос-
хождение вместе с перм-
скими путешественниками. 
Очевидно, у него не было ни-
какой специальной подго-
товки, он даже не взял с со-
бой никаких вещей – ни для 
еды, ни для сна.

– Доранси показал нам 
тропу. Бывало, что он её те-
рял, но мы ориентировались 
по спутниковым навигаторам, 
находили направление по кар-
там. Так мы добрались до ре-
ки Самбирана. Здесь мы соо-
рудили штурмовой лагерь. На-
шими гостями стали лемуры. 
Целое семейство с интересом 
разглядывало нас, а ночью они 
бросали какими-то плодами в 
нашу палатку. 

Поскольку световой день 
на Мадагаскаре короткий, мы 
начали наше восхождение очень 
рано:  встали затемно, с пер-
выми лучами солнца. 8 часов 
мы шли до вершины по тропе, 
по джунглям, по горам. На вы-
соте 2370 м мы вышли из зо-
ны джунглей на небольшое пла-
то. Теперь путь стал довольно 
лёгким, но на пути нам часто 
встречались глубокие ущелья. 

Путешественники про-
были на вершине не больше 
часа: сфотографировались с 
флагами, сделали обзорную 
панораму. Кстати, навигатор 
А. Королёва показал высоту 
2890 м, а не 2876, как отмеча-
ется на картах.

– Нам пришлось около пя-
ти часов спускаться по джун-
глям в полной темноте – с фо-
нариками. Тропу мы часто те-
ряли, находили её по неболь-
шим зарубкам. Джунгли там 
довольно колючие, много ши-
пов, встречаются древесные пи-
явки. Ты не чувствуешь, когда 
они присасываются, поэтому 
надо осматривать себя время 
от времени. Ещё там довольно 
много комаров, вероятных пере-
носчиков малярии. Чтобы не за-
болеть, мы принимали специ-
альные препараты. Они доволь-
но тяжёлые для организма, по-
этому даже спустя несколько 
недель после путешествия  мы 
не чувствовали себя здоровыми. 

К своему лагерю путе-
шественники вышли около 
4 часов ночи. 

– После восхождения мы 
вернулись в нашу деревню Ма-
раталана, попрощались с про-
водником и продолжили пере-
сечение острова. Немало ин-
тересного было и в пути. Так, 

нам попался человек в футбол-
ке с надписью «Российские же-
лезные дороги». Мы даже сфо-
тографировались с ним, хотя 
он сначала испугался и даже 
пытался убежать. 

Местные жители вооб-
ще никогда не видели белых лю-
дей. Нас они называли «вазахи», 
т.е. иностранцы, разглядывали 
с интересом, реагировали чаще 
всего дружелюбно. 

Пигмеи живут здесь как в 
каменном веке. Их основная за-
бота – добыть себе еды, сбить 
какой-нибудь фрукт палкой. 
Крыши их домов сделаны из ба-
нановых листьев. Стены – из 
тростника, соломы и глины. 
Мы видели  «кирпичный завод» 
местных жителей. Здесь они 

вручную лепят гли-
няные кубы. Ког-
да темнеет, сте-
ны их домов изну-
три покрываются 
мадагаскарскими 
тараканами. Прав-
да, аборигены от-
носятся к ним так 
же спокойно, как 
мы к мухам. 

Сейчас Ан-
дрей Юрьевич
и команда «FOR-
WARD», вернув-
шись из путеше-
ствия, дают ин-
тервью, проводят 
встречи, пересма-
тривают фото-
графии и уже го-
товятся к новой 
экспедиции. Что-
бы не потерять 
форму, участни-
ки команды бега-
ют лыжные мара-

фоны по 80-90 км. Летом пу-
тешественники перейдут на 
плавание и бег.

– Я пока не был на двух 
континентах – в Северной 
Америке и Антарктиде. Во 
время ближайшей экспеди-
ции планирую совершить вос-
хождение на Мак-Кинли (дву-
главая гора на Аляске, высо-
чайшая в Северной Амери-
ке. Находится в центре на-
ционального парка Денали. 
Названа в честь 25-го прези-
дента Соединённых Шта-
тов Америки Уильяма Мак-
Кинли – прим. ред.), – поде-
лился своими планами Ан-
дрей Юрьевич.

Побывав почти на всех 
материках земного шара, он 
путешествует не только ради 
спортивного или исследова-
тельского интереса:

– Больше всего я люблю ме-
ста, где никогда не было людей. 
Когда знаешь, что какая-то 
территория никак не измени-
лись за тысячи лет, что там 
полноценная девственная при-
рода, ощущаешь что-то осо-
бенное. Возникает такое чув-
ство, которое больше нигде и 
ничем не вызовешь.

Инна САВЧЕНКО, 
специальность 

«Журналистика»

На карте мира мы знаем лишь два полюса – северный и южный, 
а у известного путешественника, доцента кафедры туризма географического факультета 
А.Ю. Королёва дела обстоят иначе. На его карте отмечены полюса недоступности Земли. 
Так он называет те места планеты, до которых трудно добраться. Месяц назад команде 
«FORWARD» под руководством А.Ю. Королёва покорился один 
из таких полюсов – высшая точка острова Мадагаскар – гора Марумукутру. 

«Сильно устал», или 
«Роща фруктовых деревьев»

А.Ю. Королёв с местными жителями

Путешествия
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Мисс и Мистер 
УНИВЕРСИТЕТ 

Не надо стесняться, 
давайте обниматься!

«Не надо стесняться,
давайте обниматься», – кри-
чали «ПТАХи», встречая 
людей на остановке у ЦУМа.

Ребята были «вооруже-
ны» плакатами «Обнимусь 
за еду», «Обнимешь меня и 
всё!», «Объятья огонь» – и  и 

радостными улыбками. С та-
кой подачей реакция прохо-
жих не заставила себя ждать. 
Горожане с удовольствием 

обнимались, при этом спра-
шивая: «А когда день поце-
луев?».

Среди героев, готовых да-
рить объятия, были и совсем 
неожиданные. Неуловимый 
Михаил Галустян, большой 
Ми-ми-мишка для детей, не-
кто в чёрном плаще, Вера 
Брежнева, HugMan и липуч-
ка-приставучка. Особое вни-
мание  зрители уделили Че-
ловеку-пузырю, старательно 
обнимая его и лопая все пу-
зыри на его  костюме. Не зря 
говорится, что объятия улуч-
шают настроение и состоя-
ние нервной системы. 

Закончилось  шествие
«обнимашек» массовыми 
гуляниями  в ледовом го-
родке.  Катание с горок в об-
нимку, цепи-кованые, лам-
бада, хороводы и многое 
другое привлекали внима-
ние как детей, так и зрите-
лей постарше. Самым люб-
веобильным были предло-
жены  танцы-обниманцы.

Дарите чаще людям 
тепло и улыбки в эти холод-
ные зимние дни!

 Екатерина ПОПОВА, 
ФСФ

Фото: Сергей МАНДРЫКИН

21 января – Международный день объятий (Free hugs), ставший уже традицион-
ным для пермяков. Накануне участники Творческой лаборатории «ПТАХ» одарили 
своими объятиями всех желающих.

В Студенческом дворце культуры состоялись отборочные этапы 
традиционного конкурса «Мистер Университет» и нового, проводящегося 
впервые за многие годы или вообще впервые (нам не удалось установить 
точно – мнения разделились), – «Мисс университет».

Отборочный тур мужского конкур-
са не таил секретов – механизм творческо-
го конкурса отработан годами, и в резуль-
тате из одиннадцати заявившихся человек 
в финал конкурса «Мистер Университет  – 
2013 г.» вышли: 

Алексей Бедлинский 
(географический ф-т),
Никита Лабутин 
(физический ф-т),
Евгений Меркушев

(географический ф-т),
Антон Оборин 

(геологический ф-т),
Руслан Рабков

(юридический ф-т).
Финальное шоу состоится 

7 марта в 19.00 в СДК. 

Формат конкурса «Мисс Университет» 
для  некоторых участниц стал сюрпризом 
– они явно ожидали стандартное состя-

СТИПЕНДИАЛЬНАЯ ПРОГРАММА 
ВЛАДИМИРА ПОТАНИНА 

Больше 
чем стипендия!

18-20
февраля

зание в красоте и грации, а им предложили 
проявить свои творческие умения и посорев-
новаться в сценическом искусстве. Отказ от 
старых категорий оценки – именно под таким 
девизом задуман этот конкурс. 

В непростой борьбе из 26 претенденток 
в финал вышли:

Елена Абатурова 
(физический ф-т),
Дарья Бабиян

(филологический ф-т),
Ирина Зайцева

(ИПФ),
Александрина Кононова 

(географический ф-т),
Юлия Ларионова

(ИПФ),
Алёна Трунова

(биологический ф-т).
Финал конкурса «Мисс университет – 2013» 

состоится 20 марта в 19.00 в СДК. 
Что ж, подождём!

Студенты дневного отделения бюджетной и договорной 
форм обучения приглашаются принять участие  в конкурсе 
на стипендию Благотворительного фонда В.Потанина. 

Размер ежемесячной стипендии в течение календарно-
го года – 5000 руб.

Входной билет на конкурс – зачётка с отличными оцен-
ками за две последние сессии. 

Конкурс состоится 18-20 февраля 2013 г. 
Конкурсный отбор включает в себя тестирование, 
игровой тур и подведение итогов. Тестирование 
состоится 18 февраля 2013 г. 
в 15.15 в ауд.705 корп.7 (СДК).

Победители Федеральной стипендиальной программы 
смогут принять участие в Летней школе, которая пройдёт в 
начале июля 2013 г. в Подмосковье.

Полная информация о всех программах 
Благотворительного фонда В.Потанина 
размещена на сайтах: www.fondpotanin.ru, 
www.stipendia.ru, www.professorjournal.ru

Санаторий-профилакторий ПГНИУ 
приглашает на смену с 12 февраля по 4 марта. 

Путёвки предоставляются бесплатно студентам бюджетной формы обучения. 
Вас ждёт трёхразовое питание, массаж, 

лечебные ванны, подводный душ-массаж, ус-
луги стоматолога,  физиотерапевтического 
кабинета, тренажёрного зала и фитобара...

 Чтобы пройти лечение в санатории, не-
обходимо написать заявление в отделе со-

циального развития (8 корпус, 2 этаж, ау-
дитория 200) и подписать его у декана фа-
культета. Затем нужно получить санаторно-
курортную карту у участкового терапевта, 
по которой врач санатория-профилактория 
назначит индивидуальный курс лечения. 

?!


